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NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: CONCESIONARIOS AVALAN EMPRESA DE TRANSPORTE 
Por Redacción  
El gobierno del estado de Querétaro dio cuenta de la conformación de la empresa de transporte público 
denominada Transporte Metropolitano de Querétaro (TMQro) de la que nuevamente es líder Juan José Juventino 
Barrios Pérez. Durante el fin de semana se llevaron a cabo las mesas de trabajo del nuevo Consejo de 
Administración, que transitó en la conformación del mismo y definió sus estatutos; entre ellos, que la presidencia 
del Consejo se renovará cada dos años. (EUQ, principal) 
 
AM: CONSTITUYEN EMPRESA ÚNICA DEL TRANSPORTE 
Por Redacción  
Los integrantes del Consejo de Administración de la nueva empresa TMQro S.A. de C.V., (Transporte Metropolitano 
de Querétaro) rindieron protesta ante el secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres. El 
funcionario estatal admitió que se eligió el mejor de los caminos, pero el más difícil de transitar rumbo a la 
modernización del transporte público en la zona metropolitana de Querétaro. (AM, principal) 
 
PA: SUPERARÁ MÉXICO CRISIS: TONATIUH 
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
Al destacar la participación del Presidente Enrique Peña Nieto en la Cumbre de Davos, el director general de la 
Banca Emprendedora de Nacional Financiera (Nafin), Tonatiuh Salinas Muñoz, confió en la consolidación 
económica y política de su Gobierno a través de las reformas ya aprobadas, a pesar de las turbulencias del dólar y 
el petróleo. En exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el exsecretario de Desarrollo 
Económico y de Trabajo de Querétaro y expresidente de la Coparmex habló del programa de Crédito Joven que él 
lidera, y a través del cual se apoya cada día a tres nuevas empresas con créditos de hasta 2 millones y medio de 
pesos, sin ningún tipo de garantía. (PA, principal) 
 
DQ: CACERÍA DE TAXIS PIRATAS 
Por Patricia López 
El Instituto Queretano del Transporte (IQT) y municipios del estado pusieron en marcha acciones para ordenar el 
servicio de taxi, a fin de combatir la piratería que se concentra sobre todo en El Marqués, Colón, San Juan del Río y 
la Sierra, informó el director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy. (DQ, principal) 
 
N: COBRARON DE MÁS 
Por Aracely Tovar 
Según una de las observaciones de la ESFE durante el primer semestre del 2014, se detectaron sueldos “inflados” 
en el municipio de SJR durante la pasada administración. (N, principal) 
 
CQ: PROPONEN CONDONAR DEUDAS EN VERIFICACIÓN 
Por Andrea Martínez 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, anunció que presentarán en Querétaro un programa especial de apoyo a los 
automovilistas que no se encuentran al corriente, en el pago de sus verificaciones. (CQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
  
GASTÓ GOBIERNO 305 MDP EN LIQUIDACIONES: JGP 
Por Enrique Zamudio 
La administración del gobernador, Francisco Domínguez Servién, erogó 305 millones de pesos para liquidar a 10% 
del personal de las oficinas centrales, es decir, a cerca de 950 trabajadores. “Aproximadamente, en personal, 10% 
fue lo que se redujo y en cuanto al gasto como tal, 15 por ciento (...). Fueron aproximadamente 305 millones de 
pesos los que se tuvieron que gastar para hacer frente a todas las liquidaciones”, expresó el oficial Mayor del 
estado, José de la Garza Pedraza. La nómina actual es de cerca de 7 mil servidores públicos, quienes en conjunto 
representan un gasto mensual de 130 millones de pesos. (N, 2) 
  
SUBASTARÁ EL EJECUTIVO 100 VEHÍCULOS 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Unos 50 ó 100 automotores propiedad del Poder Ejecutivo de Querétaro serán subastados porque están en malas 
condiciones mecánicas. Las unidades forman parte de un paquete de 600 automóviles y camionetas que no 
funcionan tan bien. José de la Garza, Oficial Mayor, dijo las unidades serán sustituidas poco a poco por el 
arrendamiento de otras, que representarán un costo aproximadamente de 350 mil pesos mensuales. (…) Por otro 
lado, supuso que en febrero o marzo de este año quedaría definido a partir de cuándo inicia sus operaciones el 
helicóptero-ambulancia que el gobernador Francisco Domínguez prometió en campaña, y cuándo el aparato aéreo 
que será destinado a laborales policiales. (PA, 6) 

 
PODER JUDICIAL 

 
AVANZA TRIBUNAL EN ORALIDAD PENAL 
 
Por Alejandrina López 
La construcción de las nuevas salas, así como la capacitación para el personal que falta, son algunos de los 
objetivos para echar a andar la última fase del Nuevo Sistema Penal Acusatorio en el estado, informó en entrevista 
la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Consuelo Rosillo Garfias. (PA, 1) 
 
FUEGO AMIGO / PALACIO DE JUSTICIA 
TSJ: Celia Maya, la magistrada rebelde, posó junto con la presidenta Consuelo Rosillo y los otros miembros del 
Pleno del Poder Judicial en la foto oficial tomada la semana anterior. Situación, supongo, algo incómoda para todos. 
(PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BUSCAR EQUILIBRIOS, PIDE EL OBISPO A RED Q Y GOBIERNO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez precisó que él no es la autoridad que debe juzgar el litigio interno que 
traen los transportistas en esta ciudad, sin embargo, hay que buscar un equilibrio en la materia. Su apreciación la 
compartió luego de ser preguntado sobre la lectura que hay que darle a varios acontecimientos públicos locales y 

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/fuego_amigo/2016/01/18/fuego_amigo_palacio_justicia_379893_1041.html
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nacionales de estos días, entre ellos los desacuerdos entre concesionarios del transporte urbano de pasajeros. (PA, 
1) 
 
PREOCUPA QUE IQT DÉ MADRUGUETE 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Francisco Zubieta Méndez, representante de la organización transportista Liberación Camionera, teme que, 
finalmente, Juan José Barrios haya sido impuesto por el Instituto Queretano del Transporte (ITQ) como presidente 
del Consejo de Administración de la nueva y única empresa de transporte urbano de pasajeros, en el marco de una 
sesión celebrada el sábado pasado. “Estábamos convocados a las 4:00 de la tarde, no asistimos cuatro empresas y, 
seguramente, fracturaron a Taxibuses”, dijo el concesionario. Refirió que además de la organización que él 
representa, no habrían estado las empresas El Cuervo, Taxibuses Metropolitanos y Libertadores, que en conjunto 
representan el 55 por ciento de los mil 496 accionistas. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
ATIENDE MARCOS AGUILAR A HABITANTES DE HACIENDA SANTA ROSA 
El alcalde Marcos Aguilar Vega se reunió con habitantes del fraccionamiento Hacienda Santa Rosa para escuchar 
las problemáticas que enfrentan y plantear soluciones en conjunto, para así mejorar su calidad de vida. 
Acompañado de Alejandro Calvillo, director de Vinculación Institucional de la CEA, en representación del 
gobernador Francisco Domínguez; el edil se comprometió a buscar a los empresarios que hicieron este 
fraccionamiento y presionar para que concluyan su obligación y lo entreguen al municipio, y así pueda intervenir 
su administración y la propia CEA para el suministro de servicios públicos. (EUQ 4, DQ 15, AM 2) 
 
ROSENDO ANAYA EN DESACUERDO CON MANDO ÚNICO 
Por Gustavo López 
El edil de Amealco, Rosendo Anaya (…) expresó “No hemos tenido reunión directa con el Gobernador, sin embargo 
de manera personal, de inicio y sin conocer los detalles, por supuesto que estoy en contra de que se instale el 
mando único, yo estoy por la autonomía directamente de los municipios para que trabajen con sus policías 
municipales, esto con el respaldo de la Federación y el Estado”. (DQ, 14) 
 
NECESITAN 20 MDP PARA REHABILITAR PASEO CENTRAL 
Por Guillermo Contreras 
Rehabilitar avenida Paseo Central, en SJR, requerirá de una inversión superior a los 20 mdp, reconoció Fernando 
González, CEC, y aunque advirtió que la obra iniciará durante el presente año, todavía no se tiene una fecha precisa 
para iniciar la infraestructura. (AM, 8) 
 
SUELDOS “INFLADOS” A CATORCE EX FUNCIONARIOS EN SAN JUAN 
Por Aracely Tovar 
Detectan sueldos “inflados” en el municipio de SJR durante la pasada administración encabezada por Fabián 
Pineda Morales, según observaciones realizadas por la ESFE durante el primer semestre del 2014. (N, 2) 
  

 
 



 
LUNES 18 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Confirmado. Ernesto Luque Hudson asumirá hoy la delegación de la Sedesol, como se lo adelantó este armero el 
lunes pasado. Con ello iniciaron los cambios en las representaciones del Gobierno Federal en Querétaro. El 
funcionario, político de tercera generación, es licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad 
Iberoamericana con más de 20 años como servidor público. Hasta el viernes se desempeñó como delegado del 
IMSS, en donde promovió inversiones por más de mil 700 millones de pesos, incluido el nuevo Hospital Regional 
en construcción. Luque Hudson, El Zorro, declaró sentirse muy honrado por el encargo y la confianza depositada 
en él por el secretario Meade, por lo cual se comprometió a seguir generando bienestar social para los queretanos 
y seguir trabajando por el bien del Estado.En ese marco, manifestó que dará seguimiento al acuerdo firmado entre 
el secretario Meade y el gobernador FDS para que la entidad sea ejemplo nacional de la aplicación de programas 
sociales, con un despliegue de recursos para Querétaro de 2 mil 200 millones. “Continuaremos trabajando con 
esmero y entusiasmo para llevar bienestar social a todos los rincones del Estado, de manera conjunta con los 
Gobiernos Municipales y el Estatal, así como con la Iniciativa Privada, a fin de beneficiar a quienes más lo necesitan 
y contribuir al desarrollo de las familias queretanas”, finalizó Ernesto Luque Hudson luego de entregar la 
delegación del Seguro Social a Luis Niembro, como también se le anticipó aquí.Y vienen más cambios. -OÍDO EN EL 
1810- Que no le cuenten. Fueron los propios miembros del  STEUAQ, cansados de los pleitos de Laura Leyva, los 
que desactivaron su enésimo emplazamiento, programado para el pasado día 13. Y es que antes solo iban sus 200 
leales a las asambleas y sacaba las votaciones sin mayor oposición. A la última, fruto de una fina operación en la 
que nada tuvo que ver el Gobierno, llegaron 600 y echaron abajo la pretendida huelga. ¡Porca miseria! -
¡PREEEPAREN!- Juego de colores. Cambio en el equipo notarial. Sale Luis Felipe. Entra Adolfo. Que la rehabilitación 
del notario 5, Adolfo Ortega Zarazúa, suspendido el 14 de octubre del 2014, tiene como efecto colateral la 
suspensión de Luis Felipe Ordaz Martínez. Dicen que el primer ombudsman de Querétaro, además de expresidente 
del TSJ, fue inhabilitado por motivos políticos. Y que por lo mismo, al cambiar la marca, se le devuelve la patente o 
fíat. Y el priista Luis Felipe, notario de tercera generación (su abuelo y su padre lo fueron), se queda sin nada. La 
rueda de la fortuna. -¡AAAPUNTEN!- Ya se vió. Celia Maya, la magistrada rebelde, posó junto con la presidenta 
Consuelo Rosillo y los otros miembros del Pleno del Poder Judicial en la foto oficial tomada la semana anterior. No 
prosperó (hasta ahora) la decisión política de jubilarla voluntariamente a fuerzas. Y ella sigue. -¡FUEGO!- Olé. El 
sábado viajaron a España el gobernador FDS y el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, para asistir a 
la Feria Internacional de Turismo. Esta semana se agrega el alcalde capitalino Marcos Aguilar. Juntos, pero no 
revueltos. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA 
Joven promesa. Continuando con el repaso de las jóvenes promesas en el priísmo local, en los corrillos políticos 
apuntan que quien ha venido de menos a más subiendo sus bonos, gracias al trabajo realizado, dicen, pero con su 
bajo perfil, es el diputado Carlos Vega de la Isla. Al principio hubo muchos comentarios desde su llegada, pero la 
realidad es que en el priísmo al interior del partido, lo consideran como un importante activo para los próximos 
años. Habrá que estar atentos. Movimientos estratégicos. Con la salida de Ernesto Luque Hudson de la delegación 
del IMSS, a la cual había llegado con la complicada tarea de renovar y revolucionar muchos aspectos del alicaído 
instituto, hoy el camino hacia la Sedesol es sin duda una clara señal, por todos es conocido que la cartera de 
desarrollo social es de las más fuertes y generosas, hasta podríamos aventurarnos a decir que es la antesala a una 
candidatura en el futuro. Y es que no hay que olvidar que cuando se llegó a manejar el nombre de Manuel Pozo 
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para la presidencia municipal y de Ernesto Luque, después se confirmó que la ruta del reconocido político 
queretano seguiría muy probablemente rumbo al Senado. En su lugar llega Lufer Niembro, dicen que es un joven 
muy talentoso, pero sin duda una de sus mayores virtudes es que es muy cercano de JCR. Así las cosas. Encerrona. 
Trascendió que en las primeras horas del pasado sábado, autoridades del gobierno del estado nos dicen 
encabezadas por Alejandro Delgado, citaron, de nueva cuenta, a los transportistas de todos los grupos. Y es que 
solamente unas cuantas horas duró la reunión de las buenas intenciones y la foto del recuerdo, pero siempre se 
mantuvo el ambiente de resistencia y sin voluntades. Cuando uno pretendía hacer contacto con alguno de los 
líderes del transporte, sólo atinaban a decir que los esperaran un momentito. Bueno, cómo habrá sido la reunión 
que casi todos apagaron sus teléfonos celulares para cero entrevistas. Ojalá a más tardar hoy lunes, tengamos 
buenas noticias de que por fin se arreglaron. Mientras en la calle continúan las cartulinas fosforescentes, retando a 
Juan Barrios de diferentes maneras. Presencia queretana en Colima. Ahora que se llevó a cabo la jornada electoral 
en Colima en su etapa extraordinaria, nos comentan que el diputado federal Hugo Cabrera, anduvo por esas tierras 
de occidente en su calidad de vicecoordinador de la Confederación Nacional Campesina y operando la 
Coordinación de Diputados en varios municipios. Específicamente su trabajo se centró en la comunidad de 
Tecomán, al sur de la capital colimense. Y es que, aparte del trabajo legislativo en San Lázaro, nos comentan que 
varios diputados federales han estado fungiendo como delegados y apoyos aleatorios, como es el caso del diputado 
Cabrera, en estas elecciones extraordinarias de Colima. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Ya en Europa, el gobernador FDS desarrollará una intensa agenda de trabajo que incluirá encuentros con 
empresarios de distintas ramas pasando, obviamente, por la aeronáutica y la automotriz. De hecho, uno de los 
objetivos del mandatario es iniciar este mismo año los acercamientos con un importante fabricante de autos que 
piensa instalar una armadora en México. Habrá que estar pendientes también de los guiños al alcalde de 
Corregidora, Mauricio Kuri, quien tendrá un trato muy distinto al capitalino MAV. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
Por Redacción 
POLÉMICA. Una organización no gubernamental se aventó a proponer una reforma legal para prohibir el ingreso 
de menores de edad a las corridas de toros y peleas de gallos, situación que causó mucha polémica entre los 
ciudadanos. Hay quienes defienden la fiesta taurina; por otra parte, hay quienes consideran que esta propuesta de 
reforma debería ser aplicada y lo ven con agrado. El gobernador recordó lo hecho por la anterior legislatura al 
nombrarla Patrimonio Inmaterial del Estado, al estar a favor del libre acceso a estos eventos. EMPRESAS. El punto 
donde sí coincidieron ambos ediles es en la creación del Corredor Central Industrial que inicialmente propuso 
MAV. El plan fue respaldado por Kuri, quien solamente solicitó contar con el apoyo de los gobernadores de las 
entidades mencionadas, FDS y Miguel Márquez, pues el guanajuatense se había opuesto al plan. APROVECHAR. Por 
sí o por no, valdría la pena que el gobernador FDS, aproveche que estará alejado de la actividad cotidiana de 
Querétaro y con los dos alcaldes referidos, para platicar largo y tendido con ambos. Seguro que habrá un receso, 
allá en España, para que los 3 se sienten a platicar de lo que está sucediendo, de las señales políticas que están 
enviando y de lo que está sucediendo, de las señales políticas que están enviando y de lo que deben hacer para 
evitar que sus diferencias parezcan ser parte de una lejanísima disputa electoral de 2021. DESENCUENTRO. 
Hablando de inversionistas, el presidente estatal de la Coparmex, Darío Malpica, calificó de ‘modelos de negocio 
innovadores, formales, con calidad competitivos y seguros’ al servicio de transporte que brindan las empresas 
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Cabify y Uber. Su comentario se realizó unas horas después de que Alejandro Delgado, IQT, dijera que ambas 
empresas eran ilegales. Tuvo que media, otra vez, el gobernador FDS. (AM, 1 y 3) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
Un bloque de 12 empresas decididas a invertir en Querétaro cientos de millones de dólares será la primera entrega 
de resultados en la promoción económica del Estado por el gobernador FDS, quien adelantó a DIARIO DE 
QUERETARO que sus componentes provienen de países como Canadá y España y son de los sectores industrial, 
aeronáutico y automotriz. En este su tercer viaje al extranjero, pues el primero lo hizo a Francia como gobernador 
electo y el segundo al estado de Texas para la caravana del migrante, el mandatario queretano lleva como principal 
misión afianzar esta cadena de inversiones. De índole más política que económica es la compañía que lleva el 
gobernador: los alcaldes de Querétaro y Corregidora, Marcos Aguilar Vega y Mauricio Kuri González, entre quienes 
han comenzado a recaer los protagonismos en la futurología del PAN. AGUILAR RELOADED. Ave de tempestades 
pero también habilidoso actor mediático, MAV ha logrado renovar los temas de la agenda municipal y reafirmarse 
como el más avanzado de los jóvenes políticos-políticos azules. Gusten o no, las acciones de Marcos desde que llegó 
a la Presidencia Municipal han marcado el debate local de lo que se debe o no hacer, en lo que se debe o no gastar y 
no sobre lo que es y cómo debe hacerse aunque al final ni se haga. En más de tres meses el cambio de chip 
municipal alentó inusitados debates en Querétaro como por ejemplo si el edil tiene que trasladarse en auto 
blindado oficial, si es correcto rematar camionetas mal compradas o si es útil o válido gastar en pintar puentes 
como lo hacen otras ciudades de países avanzados.  El protagonismo que generaba MAV siendo oposición hace 
algunos años, ya sea como diputado local o federal, tiene continuidad y tal vez hasta mayor materia de fondo y por 
supuesto proyección viniendo del principal alcalde del estado. O sea, no es novedad que ahora instalado en 
posición de Gobierno Marcos Aguilar vea y haga crecer su protagonismo. Es más, todavía le falta. El reto para 
Marcos y su equipo ahora es conservar la creatividad varios años más en una plataforma novedosa que contraste 
con las "ciudadanas" y de "cero política" que abundarán en el 2018, cuando más candidatos ciudadanos e 
independientes habrá. CONTRATOS. Hablando del municipio de Querétaro, se anunció a los trabajadores que muy 
próximamente Santander será el banco que manejará la nómina y que el cambio de cuentas no sería obligatorio, 
pero de repente les dieron marcha atrás y notificaron que el cambio de Banorte a Santander Sí es obligatorio para 
los trabajadores y algunos han comenzado a sospechar. Y es que el sospechosismo surge porque la secretaria de 
Administración, encargada entre otras cosas de pagar los sueldos, no tiene antecedentes laborales en el sector 
público, pero sí en el bancario. Concretamente en Banco Santander. ¿Coincidencia? HIJO DE ZORRO... Situado desde 
el viernes en la delegación federal de SEDESOL y manteniendo el control del Seguro Social, Ernesto Luque Hudson 
se brincó varios lugares para ponerse al frente para dar la lucha por el PRI en las elecciones de 2018, que por 
cierto se antojan bastante complicadas para el tricolor. Hijo y nieto de Zorro, Luque ya fue precandidato en el 2015 
debido a su destacada labor en el Seguro Social, pero también víctima de los mismos enredos que más tarde 
costaron a su partido la derrota del pasado 7 de junio. Le fue bien porque quedó vivo. En esa ocasión Manuel Pozo 
Cabrera, desde el asiento que Luque ocupa desde el viernes, se convirtió en el candidato del PRI a la presidencia 
municipal para desbarrancar de fea forma el incuestionable logro de haber arrebatado al PAN la alcaldía capitalina 
en 2012. Y bueno, ya lo pasado pasado, pero Luque Hudson se colocó junto a Braulio Guerra que buscará el senado 
en el 2018 entre las únicas opciones que tendrá Juan José Ruiz Rodríguez para realmente competir y aspirar a 
rescatar algo de lo mucho perdido que le dejaron. SALARIOS A LA BAJA. La presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo, dio 
una buena a cambio de las muchas malas que ha entregado su Poder Judicial en el último mes, llevando a la 
aprobación del Pleno reducción de 10 por ciento al salario de los magistrados y del nivel más alto de los 
funcionarios. La decisión responde, en parte, a la carretada de críticas por la alevosa jubilación de seis magistrados 
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que reciben más de 120 mil pesos mensuales, al supuesto reparto de salas "en lo oscurito" y a la sistemática 
oposición de la magistrada Celia Maya, que dizque muy rebelde pero jamás deja ni de cobrar ni de proteger a todos 
sus familiares enquistados en el Tribunal. Pero eso de la austeridad también le resulta necesario al TSJ, no tanto 
por los tiempos de pre crisis económica que vivimos como por el grandísimo gasto que fue pagarle liquidaciones a 
cada uno de los seis alevosos magistrados en fuga. Dejaron en ceros y con deudas las arcas del Poder Judicial. Eso, 
sin contar la bola de becados casi casi aviadores que dejan tanto en salas como en la estructura del Tribunal los 
magistrados. Para ejemplo las plazas que le regaló Carlos Septién a un puñado de consentidos "ninis". Y se fue. 
RELEVO EN CMIC. Como un hecho se da la llegada de la joven Alejandra Vega Reyes a la presidencia de la CMIC en 
Querétaro, donde está por terminal el periodo de Alejandro Cabrera Sigler Desde hace meses el propio Cabrera 
Sigler emprendió la operación cicatriz entre quienes de forma natural podrían aspirar a la dirigencia de los 
constructores, pavimentando así el camino para esta empresaria de meteórica carrera. En la recta final de la 
presidencia de Alejandro Cabrera Sigler, caracterizada por la gobernabilidad y el piso parejo a los constructores 
para un desarrollo sin favoritismos, se cabildea fuerte el relevo. Con el apoyo de un influyente grupo en el interior 
de la Cámara y del Gobierno que es, Vega Reyes sería formalmente (y no sólo en los hechos como ha llegado a 
suceder con algunas esposas mandonas) la primera mujer que llegue a presidir la celosa y cerrada burbuja de la 
CMIC. Ya la andan placeando. EL QUE SE FUE. La cúpula del Congreso del Estado, integrada por Los Cuatro 
Fantásticos Roberto Cabrera, Antonio Rangel, Eric Salas y Gerardo Ángeles no permitió que la inhabilitación de 
Carlos Rentería, oootra información exclusiva y veraz informada por DIARIO DE QUERETARO, comprometiera o 
paralizara la vida administrativa y el equilibrio de fuerzas políticas en el interior de la LVIII Legislatura. Así que el 
director administrativo del Congreso, que recibió un palo de parte del Tribunal Municipal de Responsabilidades 
Administrativas para no ocupar cargos públicos durante 10 años a causa de su desempeño como contralor en el 
trienio de Roberto Loyola Vera, tuvo que abandonar la posición pese a que el fallo pudiera cambiar en un futuro 
tras la impugnación que ya presentó Carlos Rentería. Así que a la fracción del PRI de Mauricio Ortiz Proal le urge 
encontrar un perfil similar para tomar, y pronto, la vacante que dejó el inhabilitado tras caerle un obús desde el 
Centro Cívico. También con esta inhabilitación entraron en meditación varios alcaldes, priístas y panistas, que 
tenían la intención de hacer (buenos) negocios con el despacho auditor que el propio Carlos Rentería. Y es que el 
servicio consistía, les decían y creían ellos, en evitarles riesgos de persecución administrativa por malos 
procederes. Pero él no pudo evitarlos para sí mismo. ORIHUELA, EL TENEBROSO. A pesar de no haberlo 
considerado, el presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, tuvo que realizar uno de los 
relevos más importantes de lo poco que va de su penosa y penumbrosa administración: cambió a la titular de 
Seguridad Pública Municipal, Refugio López Rodríguez, dizque por problemas de salud aunque sin aclarar a la 
salud de quién se refería. Aquí lo señalamos varias veces, por cierto, y es que la señora Refugio no cuenta con 
formación policiaca. Aunque es una persona cercana y de mucha confianza del alcalde, requeriría de intensas 
asesorías para hacerse cargo de la seguridad de los tequisquiapenses que ya no ven lo duro, sino lo tupido, con este 
alcalde que les vendió (ahora con el logo del PVEM) supuesta experiencia pero está entregando abandono y mucha 
inseguridad. Ahora será Gildardo Luna García quien asumirá la responsabilidad policiaca y tiene en sus manos un 
paquete muy grande, pues la ola delictiva es creciente en Tequisquiapan. Continuamente se presentan robos, 
aunque los casos más alarmantes son los que tienen que ver con secuestros, de los que ya han sido víctimas 
connotadas familias de Tequisquiapan, políticos y visitantes que tienen sus casas de descanso en el pintoresco 
Pueblo Mágico, sin duda un fuerte reto para el nuevo titular de Seguridad Pública. GENERAL FURIA. "Ajústense los 
cinturones" señores gobernantes; y es que las asociaciones y grupos civiles ya no perdonan; si no creen, vean lo 
que pasó en un evento de Marcos Aguilar cuando fue increpado por dos mujeres que decían representar una 
asociación de libreros. Vaya zafarrancho que se armó, pero mayor hubiera sido si el secretario de Seguridad 
Pública, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, se hubiera dejado ir contra las mujeres, pues tuvieron que hacerle "manita 
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de puerco" y llevárselo para que no la regara. Estaba que explotaba del coraje. Y es que caballeroso no es una 
palabra que describa al general de las muchas plumas (es coleccionista de Mont Blanc), pues no pierde 
oportunidad de ser descortés y enojón en sus conferencias de prensa cuando se le pregunta lo que no quiere que le 
pregunten. ¡Ah, qué mi general...! CORREGIDORA. Buen sabor de boca entre los ciudadanos y principalmente entre 
los jóvenes que actualmente cursan la secundaria, y que en tres años estarán en edad de votar, ha dejado el 
presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, a quien lo mismo ves conviviendo con los 
estudiantes, que como con los empresarios. Y es que cual estrella de rock, todos quieren su foto con el alcalde y 
hasta su autógrafo, así que de una vez vayan anotando, aunque es temprano todavía, que si continúa con el ritmo 
que trae y cercano a la ciudadanía, en que se convierta en el primer edil reelecto. Mención aparte merece la 
popularidad del gobernador, FDS, que escuela donde se para los estudiantes, principalmente las niñas, no dejan de 
tomarse fotos con él. Sin poses el mandatario acepta y hasta bromea con los pequeños. Entre los proyectos de 
Mauricio Kuri que suenan para aterrizar la idea de Corregidora Ciudadana está acercar los servicios a los 
ciudadanos, así como la creación de una aplicación para que a través de un smartphone se hagan trámites y 
denuncias, la cual ya está en prueba. (DQ, 1 y 2) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BAQUETERA. Voces representantes como la del propio gobernador FDS, quien en estos momentos ya se 
encuentra en Europa, al igual que la del empresario Juan Arturo “El Pollo” Torreslanda y el ex regidor Eduardo 
Carrera, se suman al no estar de acuerdo a la iniciativa de Ley que presentó el diputado Eric Salas con eso de 
prohibir que menores de edad entren a las corridas de toros o peleas de gallos o tientas de vaquillas. Estas voces al 
igual que algunas más dijeron no estar de acuerdo con dicha iniciativa al grado de que el mismo mandatario estatal 
subrayó que “a mi hija” le gustan las corridas y yo la seguiré llevando”. El Pollo no los bajó, a los creadores de “es 
una verdadera estupidez” y en ese tenor, argumentando que hay toda la libertad de llevar a los hijos a los 
espectáculos taurinos. Con estas opiniones dicen que al buen entendedor pocas palabras y seguramente el día que 
le den curso al Pleno de la LVIII si es que se lo dan, a votación no creemos que vayan en el sentido de aprobarse 
dicha Ley, hay que tomar en cuenta la cultura que existe en el estado de Qro en cuando a la tauromaquia y las 
peleas de gallos, además de los empleos que genera y la derrama económica. Lo mismo opino Hugo Burgos, 
SECTUR, pues sabe ña derrama económica que genera para Querétaro una buena corrida de toros y todo o que se 
genera entrono a la llamada fiesta brava. Ya sus correligionarios del diputado Salas le dicen que al rato también va 
a querer prohibir las carreras de caballos o las carreras de autos. El ex regidor Lalo Carrera dice que primero hay 
que empaparse de la cultura idiosincrasia del pueblo queretano y luego pretender modificar las leyes, algunas 
veces de modo en otros países. (DQ, 2) 
 
EL “PRIMER MENSAJE” 
Por  Andrés González 
Con un pie en el estribo del avión que lo llevará a España, tomará este lunes al alcalde MAV una magna 
manifestación de comerciantes de este municipio, encabezados por líderes que pretenden ser su peor dolor de 
cabeza si no se llegan a elementales acuerdos. El diálogo, en las democracias, en una ciudad cosmopolita y 
pluripartidista como es Querétaro, sigue marcando el rumbo de lo posible. Lo demás, es imposición. Y es que a muy 
temprana hora – a eso de las diez de la mañana – se están citando en la calzada Zaragoza, por la Alameda Hidalgo, 
las tres organizaciones más aguerridas que existen en el municipio. La encabeza la señora Rocío Alvarado Ramírez, 
lideresa de la Federación de Comerciantes, Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicio, A.C. – FECOPSE – la 
misma lideresa que en la víspera de las festividades de Reyes Magos, abriera denuncia contra inspectores de ese 
municipio acusándolos de agresión física y verbal y que exhibiera en conferencia de prensa, fotos donde alguno de 



 
LUNES 18 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

estos inspectores tenía en el piso a uno de sus comerciantes, en una visión parcial. Pero el municipio no se quedó 
con la piedra arrojada y un día después, hace circular un video – editado y que exhibió solo parte de todo el borlote 
y por lo tanto también es parcial – en donde dicen que es la señora Rocío Alvarado la que agredió a los señores 
inspectores. Este es el antecedente inmediato. Este lunes retoman el asunto y envían al alcalde el primer aviso 
porque en lugar de caminar hacia el Centro Cívico, los comerciantes terminarán en Plaza de Armas para entregarle 
al gobernador FDS o a quién encuentren, un pliego petitorio donde le piden su intercesión ante la autoridad 
municipal y que esta atienda los problemas que tiene el comercio ambulante. Pero la señora Rocío no va ahora 
sola. Se hará acompañar de la gente de Sergio Razo, que mueve con mucha habilidad a un importante contingente 
de la agrupación “Francisco Villa”, que igualmente no han llegado a ningún acuerdo con las autoridades 
municipales, porque simple y sencillamente allá, en el Centro Cívico, “ni lo ven ni los oyen”. A la magna 
manifestación de este lunes – la primera de dimensiones mayores que realizan estos grupos – también estarán las 
nada tranquilas huestes de Pablo González Loyola y cuya agrupación, la “Felipe Carrillo Puerto” tiene una fuerza 
innegable en esta capital, particularmente en muchas colonias de la periferia. No duda usted ni tantito que a estos 
grupos se les puedan agregar los libreros, de la aguerrida Nina García Pedraza, la respetable damita que adquirió 
notoriedad a raíz del “pantalonazo” que le arrojara, sin miedo alguno, al alcalde cuando le gritó que respetara los 
acuerdos que con este grupo había tenido. “Si le faltan pantalones señor alcalde, le presto los míos” le gritó en 
pleno Jardín Guerrero, en el centro de esta capital. Este sería la despedida que este grupo daría al alcalde MAV, 
pues solo un día después – este martes 19 y hasta el lunes 25 – el alcalde cubrirá una gira por varias ciudades de 
España. El número de manifestantes sigue siendo una incógnita hasta ahora, pero las tres organizaciones que han 
anunciado presencia – FECOPSE, la “Francisco Villa” y la “Felipe Carrillo Puerto” – han demostrado en anteriores 
ocasiones su fuerza y su arrastre. Y marchan – fíjese usted bien – no al Centro Cívico, sino que a través del 
gobernador FDS, le envían “el primer mensaje” al alcalde MAV, justo antes de partir a España, a manera de 
despedida. (Códice Informativo) 
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